



MENU DE SHABAT

SHABAT PERASHAT TETZAVÉ 5782 · BOLETÍN 279
TRADUCCIÓN: VICKY CREDI. MÉXICO

PARTE DEL PROGRAMA MAJSOM L'FI PARA LA MESA DE SHABAT,
PRESENTADO POR CCHF (JAFETZ JAIM HERITAGE FOUNDATION)

QUE EN PAZ DESCANSE

No todas las personas se van de este mundo dejando una imagen de haber sido seres humanos ejemplares, y tendemos a asumir que lo que se diga ya no puede causar ningún daño. ¿Está mal si la gente se pone a hablar de las características negativas y actos equivocados que esas personas cometieron durante sus vidas? ¿Este tipo de conversaciones se considera lashón hará?

E L

DILEMA

La noticia de que Jaim falleció a los 68 años, a causa de un ataque masivo al corazón, no sorprendió a nadie. El hombre vivió toda su vida como un volcán a punto de hacer erupción, y muchas personas fueron arrasadas por esas erupciones.

Los empleados que laboraban en la compañía que él mismo fundó, recibieron la noticia de su fallecimiento con suspiro de alivio. El hijo de Jaim es la imagen opuesta de su padre. Lo que Jaim tenía de volátil y explosivo, su hijo lo tiene de tranquilo, y él ya está listo para ocupar el puesto de su padre. A partir de ese día, todos esperaban que, quizá el ambiente en la oficina se sienta ya más normal.

“Tenemos que ser honestos,” – le comenta Ben, el director de mercadotecnia, a Yosef, su asistente. – “Nadie de nosotros vamos a extrañar las explosiones de Jaim. Pero no se trata nada más de su enojo. Yo escuché que también era un tramposo. Alguien me dijo que él se las arreglaba para sacar dinero de la compañía, y lo mandaba a una cuenta separada.”

Estas palabras, ¿se consideran lashón hará?

Las halajot son repasadas por Rab Moshe Mordejai Lowy. El propósito de leerlas es con un fin educativo y no para presentar decisiones halájicas ante casos particulares, los cuales deben de presentarse de manera individual ante un Rab o posek.

L A

HALAJÁ

Lo que Ben está haciendo es propagar rumores infundados sobre Jaim. Existe un *jerem*, una prohibición impuesta por nuestros sabios, desde hace siglos, la cual prohíbe propagar rumores sobre gente fallecida. Ben debe de pedir perdón y hacer *teshuvá* por haber degradado, y difamado a Jaim.

Sefer Jafetz Jaim,
Hiljot Lashón Hará, 8:9



LOS PARTICIPANTES HABLAN

Queremos expresar nuestro más sincero hakarat hatov y admiración por el maravilloso trabajo, y las lecciones tan hermosas que sus programas nos enseñan a todo Klal Israel. Creemos verdaderamente que su organización es uno de los pilares que mantienen al mundo en pie.

Daniel y Jaya Rosen.

¿PREGUNTAS? ¿COMENTARIOS? EMAIL DE CONTACTO

Shabbosmenu@cchfglobal.org

“El buscar las faltas,

y ver

el bien son cualidades admirables, siempre y cuando lo primero se aplique en uno mismo, y lo segundo en nuestro

profundo.”

– El Rebe R'Levi Itzjak MiBerditchev,
citado en Pitgamim Nivjarim

PATROCINADO L'ILUI NISHMAT
MALKA BREINDEL AH BAT SHMUEL FISHEL YLCH"™

Irving y Helen Maisel eran judíos orgullosos y tradicionalistas. Cuando su hijo Howie estaba listo para empezar a ir al kínder, decidieron mandarlo a la Yeshivá de Five Towns, en Long Island. El Sr. Meisels llevó a su hijo al otro día a la Yeshivá para entrevistarse con el administrador. Después de una corta conversación, el administrador le preguntó al padre si él tenía la solvencia económica para pagar la colegiatura.

–“La verdad es que no puedo pagar la cantidad completa,” – respondió el Sr. Meisels. –“Pero yo soy contratista y trabajo para el Departamento de Construcción de Inmuebles de la ciudad de Nueva York, y estoy dispuesto a hacer cualquier trabajo de construcción y reparación que ustedes necesiten para la escuela.”

El administrador le aconsejó al Sr. Meisels que regresara el año siguiente, cuando su hijo ya estuviera en edad de entrar a la escuela, y esperaban contar con el apoyo gubernamental para familias que no podían pagar la colegiatura completa.

Irving Meisels se escandalizó. ¿Cómo era posible que una escuela judía se declinara a aceptar a un niño judío que pedía estudiar allá? Furioso, se puso a gritar, y a pegar de puñetazos en la mesa, y así se salió de la oficina.

De mientras, Rab Moshe Katz, el director de la Yeshivá, escuchó toda la conmoción, y se preguntó de qué se trataba todo ese escándalo. Se levantó, y fue detrás del Sr. Meisels hasta el estacionamiento. Allí se acercó al furioso padre de familia, y le pidió que le diera un aventón a Far Rockaway, donde los Meisels vivían.

Durante el trayecto, escuchó toda la historia.

– “¡Tienes toda la razón!” – fue la reacción de Rab Katz. – “Tus servicios nos van a ahorrar mucho dinero. Mañana mismo voy a ir a tu casa con una forma de inscripción, para que inscribas a tu hijo.”

Consejo de Sabios

VISIÓN PERIFÉRICA

Algunas personas ven solamente lo que tienen frente a sus ojos, y algunas veces, ni siquiera eso. Una persona que funciona con esa clase de visión de túnel, seguramente sabe hacerse cargo muy bien de sus necesidades inmediatas, puede enfocarse con la precisión de un rayo laser en sus propias metas, y llegar a ellas con un mínimo de distracciones.

Sin embargo, seguramente va a perder las miles de oportunidades de Hashem le va a presentar en su vida, oportunidades de crecimiento en la capacidad de ser un mejor *yehudí*, y de pulir su *tzelem elokim*. Y esas oportunidades se tratan sobre encargarse de ayudar a otras personas. Esos son los momentos en los que podemos emular el *jessed* que Hashem hace con todos, y mostrar interés y compasión por nuestros hermanos *yehudim*.

En el relato sobre cuando Moshé se encuentra frente a la zarza ardiente, (*Shemot*, 2:2-5) la Torá nos enseña lo que representa una visión perfecta para un *yehudi*. “Moshe pensó: “Voltearé ahora, y voy a ver este gran fenómeno. ¿Por qué el arbusto no se consume?” Hashem vio que él volteó para ver, y Hashem lo llamó desde la zarza.”

A Moshé le importaba saber qué estaba pasando. Él notó algo inusual, y se volteó para observarlo, tratar de entender qué significaba, y por qué Hashem había puesto este fenómeno en su camino. Pero Moshé sabía que él tenía que “voltearse a ver” para poder aprender el mensaje. Una vez que Hashem vio su interés, Él lo llamó, y así comenzó la historia que culminaría con nuestra redención.

Nuestros líderes son aquellos que voltean a ver lo que se necesita hacer. Y al hacer nosotros lo mismo, también podemos transformarnos en ser líderes – dentro de nuestras familias, salones de clases, comunidades, y lugares de trabajo.

REFLEXIONEMOS

Piensa en un momento en el que alguien te ayudó a salir de un aprieto, y tú te preguntaste: “¿Cómo sabía esa persona que yo necesitaba justo esto?”

PÁRATE Y VE A VER

Cincuenta años más tarde, Irving y Helen Meisels son los orgullosos padres, abuelos y bisabuelos de una familia religiosa que cada vez crece más – y todo esto se debe a que Rab Moshe Katz se levantó de su asiento, y fue a ver en qué podía él ayudar.

Historia relatada por Rab Najman Seltzer

REFLEXIONEMOS

¿Cómo podemos saber si algo nos incumbe o no es algo en lo que podamos intervenir?



OUR MISSION

at the Chofetz Chaim Heritage Foundation is to inspire Jews around the world to grasp the life-enhancing gift of *shmiras haloshon*, *ahavas Yisrael*, and *shalom*, and to provide easy access to a wide array of options designed to spark personal growth.

More than 52,000 students use our curriculums each week.

Inscríbete en el programa para la mesa de Shabat y recibe el boletín de Shabat semanalmente sin costo alguno

<http://powerofspeech.org/shabbos-spanish/>